



NÉCROLOGIE - DEUX-SÈVRES

Deux-Sèvres : créateur de la fête de Péré, François-Xavier Bastard de Crisnay est décédé

la Nouvelle
République.fr



François-Xavier Bastard de Crisnay, dans le parc de Péré.

© (Photo NR, Jean-André Boutier)

Par Yves REVERT

Publié le 21/02/2025 à 10:41
mis à jour le 21/02/2025 à 10:41

François-Xavier Bastard de Crisnay est décédé à l'âge de 87 ans. Il avait fondé en 1996 la fête de Péré.

Créateur de la fête des plantes et du jardin du domaine de Péré, François-Xavier Bastard de Crisnay est décédé à l'âge de 87 ans. Ses obsèques se dérouleront mardi 25 février 2025. Une cérémonie religieuse aura lieu à 14 h 30 en l'église de Prissé-la-Charrière, suivie de l'inhumation au cimetière de la commune.

Ancien combattant au premier régiment de hussards parachutistes de Tarbes (Hautes-Pyrénées), François-Xavier Bastard de Crisnay était surtout connu du grand public pour **la fête des plantes qu'il organisait deux fois par an**, à l'automne et en juin, au domaine de Péré : il était la huitième génération de Bastard de Crisnay à y habiter. Il avait créé ce rendez-vous en 1996 avec l'idée de retrouver l'esprit des fêtes de la Renaissance, qui mêlaient l'amour des jardins et des arts. Très vite, la fête est devenue une référence dans le genre, attirant des exposants de la France entière mais aussi de Belgique ou d'Angleterre, et des milliers de visiteurs. Péré avait réussi à attirer parmi les plus belles collections botaniques. *« Depuis le début, j'ai bâti la fête comme une architecture »*, déclarait son créateur.

Né à Paris, François-Xavier Bastard de Crisnay était revenu s'installer à Péré en 1962, exploitant le domaine agricole. Un lieu auquel il était intimement attaché : *« J'essaie de m'attacher davantage aux êtres qu'aux choses mais ce lieu n'est pas une chose, c'est une histoire »*, rapportait-il dans un entretien à *La Nouvelle République*.